

SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### COMISIÓN DE EVALUACIÓN DEL PE

#### **INICIA IEEQ EVALUACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021**

Con la presentación del cronograma de actividades de la Comisión Transitoria para la Evaluación del Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio al análisis del proceso comicial. En la etapa preparatoria de la elección se revisarán los procedimientos de selección para secretarías técnicas y consejerías electorales, las candidaturas independientes, la selección de inmuebles para los Consejos Distritales y Municipales, así como el procedimiento para la selección de personas capacitadoras asistentes electorales. Con apoyo de las áreas técnicas y operativas del Instituto, también se evaluará la selección de las coordinaciones regionales y operativa, el registro de candidaturas, el Sistema de Información del Proceso Electoral (INFOPREL), los procedimientos en la recepción de documentación, el conteo, sellado y enfajillado de boletas electorales, el armado de paquetes electorales y la entrega de los mismos a las presidencias de las mesas directivas de casilla. Como parte de los actos posteriores a la jornada electoral, se analizará el traslado y la recepción de paquetes electorales, la sesión especial de cómputos y la sustanciación de medios de impugnación; asimismo, se revisarán las capacitaciones realizadas y las disposiciones normativas aprobadas durante el proceso electoral, entre otros temas. La presidenta de la comisión, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, señaló la importancia la participación de los partidos políticos, las candidaturas independientes y la ciudadanía en la evaluación del proceso en curso. De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles dijo que el análisis permitirá identificar áreas de mejora al interior del Instituto y, en su caso, elaborar una propuesta de iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado. En la sesión virtual estuvieron presentes el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Secretario Técnico Jonathan Hasse Rodríguez Trujillo; así como las y los representantes Emilio Páez González de Morena, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Ángel César Zafra Urbina del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QI.

<https://www.codigoqro.mx/2021/08/06/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local/>

<https://arnoticias.mx/2021/08/06/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-inicia-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=26598>

<http://red365noticias.com.mx/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://www.queretarotv.com/?p=45464>

<https://amanecerqro.com.mx/2021/08/06/ieeq-hace-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/08/06/inicia-ieeq-evaluacion-del-proceso-electoral-local-2020-2021/>

**SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021**

## **COMISIÓN PARA EVALUAR ELECCIONES EN QUERÉTARO TERMINARÁ EN DICIEMBRE**

Por Alan García

La Comisión Transitoria para Evaluar el Proceso Electoral 2020-21, creada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), comenzará sus trabajos a partir de septiembre y culminará sus labores en diciembre para entregar un informe final, informaron sus integrantes. La presidenta de esta comisión, Rosa Martha Gómez Cervantes, recordó que su objetivo es encontrar las áreas de oportunidad en la organización de las pasadas elecciones, las cuales iniciaron desde octubre del 2020 y así dejar un margen de mejora en los próximos 3 años. En este sentido, a partir de septiembre comenzarán a recabar información de las distintas áreas y secretarías técnicas que colaboraron durante la organización, especialmente con los coordinadores de cada secretaría. Aunado a lo anterior, la comisión también solicitará la participación de los partidos políticos y candidaturas independientes para dar su retroalimentación sobre el trabajo del IEEQ, lo cual estará incluido en el informe final de trabajos y acciones. “Abordaremos tópicos como el sistema de registro que usamos en tiempos de COVID-19, será muy bondadosa la información que nos hagan llegar los distintos partidos políticos, lo cual abordará para saber cómo sintieron su ejecución”, explicó la presidenta. Gómez Cervantes precisó que esperan terminar los trabajos antes de que concluyan todos los puntos del calendario electoral, ya que mucho del personal consultado es temporal y terminará su vínculo con el IEEQ a principios del 2022. Otras áreas consultadas serán los capacitadores a funcionarios de casillas, armados de paquetes electorales, sistemas de información electoral, cómputo de resultados preliminares, gestión de denuncias o impugnaciones, etc. En cuanto terminen los trabajos de la comisión, esta será disuelta y sus integrantes continuarán con sus funciones dentro del IEEQ; además de la presidenta, el secretario técnico será José Eugenio Placencia Zarazúa y el tercer integrante será Carlos Ruben Eguiarte Mereles.

<https://rotativo.com.mx/2021/08/06/noticias/metropoli/queretaro/comision-para-evaluar-elecciones-en-queretaro-terminara-en-diciembre-921730/>

## **EDICIÓN LIBRO**

### **APRUEBA IEEQ EDICIÓN DE LIBRO SOBRE REDES SOCIALES Y DEMOCRACIA**

Las Comisiones Unidas de Vinculación, Jurídica e Igualdad Sustantiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron la edición de un texto académico sobre las redes sociales y la democracia. El objetivo del libro es reflexionar sobre el papel de las plataformas digitales en la democracia del siglo XXI, particularmente en los procesos electorales, desde el punto de vista de autoridades electorales nacionales y locales, la academia e instituciones privadas. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que con esta obra el Instituto coadyuva al cumplimiento de uno de sus fines, consistente en promover el fortalecimiento de la cultura política y democrática a través de la educación cívica. Señaló que el texto estará disponible en formato impreso y digital, al tiempo que será distribuido de forma gratuita en eventos institucionales, bibliotecas virtuales y otros espacios. En la sesión virtual participaron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Placencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; el Secretario Técnico Alan Fernando Martínez Reyes; así como las y los representantes Vidal Navarrete Cerda del PRI, Emilio Páez González de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QI.

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-ieeq-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021

## INTERÉS ELECTORAL

### **TEEQ RATIFICA TRIUNFO DE ENRIQUE VEGA EN EL MARQUÉS**

El TEEQ ratificó por unanimidad el triunfo del PAN y de su candidato a presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, quien obtuvo una votación de 35 mil 484, por lo que consideró sin fundamentos las impugnaciones promovidas por los partidos PRI y Morena ante este organismo. Al respecto el magistrado presidente del TEEQ, Martín Silva Vázquez, confirmó el resultado del cómputo municipal, la declaración de validez de la elección y la entrega de constancias de mayoría a favor de la planilla postulada por el PAN, así como la asignación de regidurías de la elección del municipio de El Marqués, Querétaro. A través de una sesión virtual, el TEEQ dio a conocer que se desechaban las denuncias presentadas por los representantes de los partidos PRI y Morena, al no encontrar elementos probatorios en los señalamientos, por lo que se dictaminó hacer valer la voluntad popular del pasado 6 de junio al resultar electo el panista Enrique Vega Carriles. Enrique Vega Carriles obtuvo 35 mil 484 votos, 18 mil 962 más que la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 23 mil 611 votos más que el candidato del partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). (CI, LDH)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: AVANZA LA POBREZA 5% EN SOLO 2 AÑOS**

En Querétaro aumentó la población en pobreza 5% entre 2018 y 2020, por lo que se colocó como la sexta entidad con más incremento, de acuerdo con la medición multidimensional de la pobreza en México que presentó el CONEVAL. (DQ principal)

### **N: EN RETROCESO POR CONTAGIOS**

Querétaro pasará a Semáforo Epidemiológico naranja del gobierno federal, a partir del 9 de agosto, color al que transitó después de permanecer 15 días en amarillo, y hace un mes en verde, toda vez que los índices de la pandemia en la entidad van a la alza desde hace mes y medio. (N principal)

### **AM: QUERÉTARO EXTINGUE DEUDA CON EL ISSSTE**

Querétaro se distingue por solo deber 2.6 millones de pesos (mdp), lo cual no representa ni el 1% del adeudo total (0.004%) de los estados con el organismo, reveló Luis Antonio Ramírez Pineda, director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). (AM principal)

### **EUQ: ESTADO REGRESA A COLOR NARANJA EN EL SEMÁFORO**

Pese a jerarquización federal, el alza de contagios y hospitalización, Querétaro se mantiene en Escenario A, sin restricciones en la movilidad ni medidas preventivas. (EUQ principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **CONVOCA LIX LEGISLATURA A PARTICIPAR EN FORO CIUDADANO**

Por Ana Alvarado

La LIX Legislatura del estado de Querétaro, a través de las comisiones unidas de Medio Ambiente y de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, convoca a las personas interesadas en los mecanismos de participación ciudadana en los proyectos del Código Ambiental del Estado de Querétaro, y el proyecto de Ley para la Prevención, Gestión Integral y Economía Circular de los Residuos del Estado de Querétaro. (N 4)

**SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021**

## **AGUSTÍN DORANTES IMPULSA EL PRIMER PARLAMENTO ABIERTO EN EL CONGRESO DEL ESTADO; SE DISCUTIRÁN LEYES AMBIENTALES**

A partir de hoy, y hasta el 13 de agosto, se llevará a cabo el primer Parlamento Abierto en el Congreso del Estado de Querétaro, para analizar y revisar los proyectos de Ley para la Prevención, Gestión Integral y Economía Circular de los Residuos del Estado de Querétaro, así como el de Código Ambiental del Estado de Querétaro. Estas propuestas legislativas derivan de las iniciativas de ley que fueron impulsadas y presentadas por el diputado local del PAN, Agustín Dorantes, los legisladores del Grupo Legislativo del PAN y Jorge Herrera, del Partido Verde Ecologista. (LDH)

## **PODER EJECUTIVO**

### **HABRÁ HONESTIDAD Y FIRMEZA DESDE LA SEGOB: MURGUÍA**

Por Tina Hernández

La senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, aseguró que la dirección de una mujer al frente de la Secretaría General de Gobierno (SEGOB) será garantía de trabajo honesto, firme, serio, cercano a la ciudadanía, sensible y de apertura. Respecto a su permanencia en el Senado, compartió que ya dialogó con el coordinador de bancada del PAN, Julen Rementería, para solicitar licencia y acordaron que será el 1 de septiembre con el nuevo periodo de sesiones. (N 1 y 4)

### **MURGUÍA ESCUCHARA A FEMINISTAS**

Por Karen Munguía

En la próxima administración estatal habrá apertura al diálogo con los grupos feministas, a quienes se les dará resultado a sus demandas, afirmó Guadalupe Murguía, senadora de la República y próxima secretaria de gobierno. La panista dio a conocer que ha tenido algunas reuniones, principalmente con el grupo de mujeres que participó en la marcha del 8 de marzo (8M), a quienes les ha manifestado su interés de escucharlas para acceder a la justicia que demandan. (DQ 6)

### **QUERÉTARO SE DIRIGE AL ESCENARIO C, ALERTAN**

Por Cecilia Conde

Con más jóvenes hospitalizados y en cuidados intensivos, la entidad llegó al 35% de ocupación hospitalaria y en lugar de ir hacia el escenario B de medidas restrictivas, Querétaro podría “brincar” al C, de acuerdo con datos de la SESEQ. En el Índice de Modulación de gobierno del estado establecen como límite para el escenario B con 30% de la ocupación hospitalaria, mientras que el escenario C establece una ocupación del 50%. Respecto a la ocupación por nosocomio, de acuerdo con la Red IRAG, el Hospital General Regional 2 El Marqués en camas generales con 95%, el Hospital de Cadereyta está al 43% y el Hospital General de Querétaro está al 36%. (DQ 7)

### **QUERÉTARO PERMANECE EN ESCENARIO A Y CONTINÚA ESTRATEGIA PARA REGRESO A CLASES PRESENCIALES**

Los integrantes del Comité Técnico para la Atención de COVID-19 avanzan en el análisis de la estrategia y plan de acción para el regreso a clases presenciales del ciclo escolar 2021-2022, el cual será de manera planeada, cauta, gradual, escalonada y voluntaria. En la sesión de trabajo destacaron la alianza colaborativa que se estableció desde inicios de la pandemia por COVID-19 entre la Secretaría de Salud y la Secretaría de Educación, a fin de determinar protocolos, líneas de trabajo y acciones a favor de un retorno seguro a las aulas. (N 2, LDH, ELQNO)

**SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021**

## **REGRESA FEDERACIÓN A QUERÉTARO A NARANJA**

La Secretaría de Salud Federal regresó a Querétaro en color naranja en la actualización del Semáforo Epidemiológico, será vigente a partir del 9 al 22 de agosto de este año. A partir de la próxima semana, Querétaro junto a 14 estados más se colocarán en color naranja, mientras que 9 en amarillo, 1 en verde y 7 en rojo. Los estados con máximo riesgo se encuentran; Ciudad de México, Colima, Guerrero, Jalisco, Nuevo León, Nayarit y Sinaloa. (N 2, ADN, Q, LDH, ALQRO)

## **AVANZA VACUNACIÓN DE JÓVENES**

Ayer se cerró el ciclo de vacunación contra la COVID-19 para las personas de 30 a 39 años, residentes del municipio de Corregidora. A diferencia de otras fases de inmunización para esta demarcación, la aplicación de dosis se realizó en el estadio Corregidora (en el municipio de Querétaro) desde el martes 3 de agosto y hasta el 6 de agosto. Incluso, ayer se dio un 'tiempo de gracia' para quienes no lograron vacunarse en el día y horario correspondiente, para que pudieran aplicarse su dosis de AstraZeneca de manera extemporánea. Para el próximo lunes 9 de agosto, la vacunación para este grupo de edad continuará en la capital queretana. (AM 3, N)

## **ARRANCA EL MES DE LA JUVENTUD Y LA SEJUVE OFRECERÁ DIVERSAS ACTIVIDADES**

Por Miriam Vega

El mes de la Juventud arrancó y desde la SEJUVE, se ofrecerán diversas actividades, las cuales comienzan este viernes a las 18:30 con la inauguración de la exposición Meeting of Cans, en el Centro de Arte Emergente, de la Gómez Morin. Se trata de una muestra única en el país que busca explorar las posibilidades artísticas de la técnica de aerosol y relevancia en el arte urbano, así lo dio a conocer el secretario de la juventud, Fernando Guerrero. (CI)

## **REGRESO PRESENCIAL A CLASES Y “ESCENARIO” A PODRÍAN PERMITIR RECUPERACIÓN TOTAL: CANACOPE**

De mantenerse Querétaro en un Escenario A y evitar restricciones de horarios y aforos, así como con un regreso a las aulas, el sector comercio podría hablar de una recuperación en ventas cercana al 100% en los meses de septiembre y octubre, indicó Sergio Martínez de León, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (CANACOPE), quien aplaudió el regreso a clases, ya que incentivará las ventas y el consumo. (ADN)

## **QUERÉTARO TENDRÁ FONOTECA CON MÁS DE 10 MIL MATERIALES AUDITIVOS**

Querétaro tendrá su primera fonoteca con un acervo de más de 10 mil ejemplares, con formatos musicales y auditivos que van desde el siglo XIX hasta digitales actuales. En el marco del aniversario número 30 del Museo Histórico de la Sierra Gorda, la SECULT anunció la creación de la Fonoteca Reynaldo Mota Molina. Paulina Aguado, SECULT; invitó a la ciudadanía a participar de la conmemoración de los 30 años del museo en formato virtual y presencial, este 10 de agosto. (DQ 25G, CI)

## **A 30 AÑOS DEL MUSEO HISTÓRICO DE LA SIERRA GORDA**

Por Donna Oliveros

El Museo Histórico de la Sierra Gorda cumplirá tres décadas como espacio dedicado a la promoción y difusión del arte popular y comunitario en la región. En concordancia, Paulina Aguado, SECULT, recordó que el MHSG, desde su fundación el 9 de agosto de 1991, “ha desarrollado proyectos orientados a la salvaguardia del patrimonio cultural de la Sierra Gorda, en particular, al fomento y preservación de la música la lírica tradicional del son huasteco y el son arribeño”. (DQ 25G)

SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021

## MUNICIPIOS

### ALISTA LUIS NAVA SU TERCER INFORME DE GOBIERNO

Por Jahaira Lara

A las 19:00 horas del próximo 10 de agosto, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, dirigirá un mensaje a la ciudadanía con respecto a la presentación de su tercer informe de gobierno, esto una vez concluida la sesión solemne de cabildo donde hará la entrega formal del documento. El munícipe informó que será en el auditorio del Centro Cívico donde dirigirá su mensaje con un aforo limitado que se definirá con base en los criterios que el Comité Técnico de Salud establece; para ello, se contará con el apoyo de elementos de Protección Civil municipal, quienes se encargarán de garantizar que se cumplan las medidas. (N 3)

### SEGUIRÁ GESTIÓN PARA TARMO DE LA 57

Por Verónica Ruiz

El gobierno municipal de Querétaro seguirá trabajando en las gestiones necesarias para que la SCT autorice municipalizar el tramo urbano de la carretera federal México-Querétaro, entre el kilómetro 207+000 al 212+100. Recordó que el H. Ayuntamiento de Querétaro autorizó suscribir un convenio de colaboración entre el Municipio de Querétaro y la SCT, para municipalizar o tener bajo la administración municipal este tramo carretero. (DQ 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q - COMPLICADO

Por Adán Olvera

Desde el colectivo “Abre mi Escuela”, que es un movimiento social nacional conformado por padres de familia; que busca la reapertura segura de todas las escuelas de México, quieren el regreso presencial a las aulas de manera inmediata ante más de un año de pandemia. Por lo pronto, adelantaron que el domingo 8 de agosto se llevará a cabo una manifestación a nivel nacional, para pedir el retorno seguro a las aulas; desde el gobierno federal ya encontraron eco, porque el planteamiento de la autoridad es que el sector educativo sea considerado como una actividad esencial ante la pandemia por Covid-19, esto lo aseguró Hugo López Gatell, subsecretario de prevención y promoción de la salud. Durante la reunión de la CONAGO, el subsecretario comentó que se abre la posibilidad legal para llamar a clases presenciales, aunque el semáforo epidemiológico esté en color rojo. Mire, hay tres estados en una situación delicada: Nayarit, Sinaloa y Guerrero; aquí la ocupación hospitalaria está al máximo y los niveles de contagio son muy altos, lo cual podría ocasionar un colapso de la infraestructura hospitalaria... Hace un año la movilidad y el hecho de que en las primeras oleadas hubieran jornadas de sana distancia evidencia que hay ahora un mayor número de casos contagiados, aunque no de enfermos graves. Insistir en un regreso a las aulas es riesgoso y no se entiende porque tanta insistencia con el regreso presencial del gobierno y de estas asociaciones; se entiende que el paro de actividades económicas y escolares ha traído daños importantes en diferentes ámbitos, pero también eso de jugar con la salud y la vida de estudiantes tampoco es correcto. Los estados podrían verse obligados desde la Federación para abrir las escuelas, pero ya veremos qué piensan las organizaciones poderosas de maestros en el país. **DE REBOTE.** En Querétaro no hubo reconversión hospitalaria y lo único que dejó de funcionar fue el Querétaro Centro de Congresos, que podría nuevamente habilitarse para atender casos, que seguramente aumentarán a finales de mes. (DQ)

SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021

## BAJO RESERVA

**EL EQUIPO DE KURI COBIJA A SOSA EN SU INFORME DE GOBIERNO.** En el Tercer Informe de Roberto Sosa Pichardo, en Corregidora, no estuvo presente el gobernador electo y expresidente municipal de dicha demarcación, Mauricio Kuri González. Aunque sí hubo presencia, nos cuentan, de su equipo; estuvieron personajes que serán muy influyentes en la siguiente administración, nos referimos a la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien ocupará la Secretaría de Gobierno, y Josué “Chepe” Guerrero Trápala, en la particular. Por cierto, nos cuentan, que es muy evidente que late su corazoncito de “Chepe” cuando le hablan de Corregidora o anda por aquellos rumbos de dicha Zona Metropolitana. **PAULINA AGUADO SE VA DESPUÉS DEL SEXTO INFORME DE GOBIERNO.** Pasando el 15 de agosto, fecha en la que se presentará el Sexto Informe de Gobierno del estado, nos comentan, Paulina Aguado Romero dejará de manera definitiva su cargo como titular de la Secretaría de Cultura estatal. Recordemos que en la última semana de este mes deberá acreditarse y tomar protesta como diputada federal, cargo al cual llega mediante una candidatura por la vía plurinominal. Aguado, recordemos, ha sido parte del equipo de Francisco Domínguez desde la época en que gobernó la capital del estado. Como encargada del despacho en Cultura durante el mes y medio que le resta al actual gobierno, se quedará nuevamente Sylvia Piña. (EUQ 2)

## PULSO - EL DESENGAÑO

Este pasado proceso electoral del domingo 6 de junio, encumbró nuevos proyectos políticos locales, pero también fue en otros la decepción por sus bajísimos números alcanzados. Si bien en política las victorias – al igual que las derrotas – no son para siempre, sí van dejando huellas en la vida que son difíciles de borrar, para bien si son victorias; pero también para mal, si son derrotas. Y no sabemos cuánto duren esas huellas, ni sabemos si se olviden o se desbaraten. Lo que sí sabemos – y por los números que arrojó la elección del 21 – es que esta elección fue totalmente atípica, en el aglomerado de los votos en solo tres partidos políticos. Y más difícil pensar en que de los 11 que fueron a contienda, siete perderían su registro local, eso en lo que hasta ahora va en los muy turbios tribunales electorales. En Querétaro, conservan su registro el Partido Acción Nacional, PAN; el partido Movimiento Regeneración Nacional, Morena; el partido Revolucionario Institucional, PRI y el partido Verde Ecologista. Del resto, todavía en los tribunales corren las impugnaciones, pero difícilmente se moverán sus porcentajes, todos inferiores al 3 por ciento. Para el caso de gobernador, el segundo lugar vale igual que el que ocupara el décimo. No hay ningún reintegro. En las diputaciones locales, los votos de los partidos que no ganaron si cuentan y se reflejan en las posiciones pluris. Igualmente para los Ayuntamientos, porque también alcanzan regidores de representación proporcional. Pero los números de Beatriz Magdalena León Sotelo o Bety León, la candidata a la gubernatura por el partido Movimiento Ciudadano, arroja números verdaderamente sorprendentes, si se comparan con los anteriores que había alcanzado cuando fue presidenta municipal de Pedro Escobedo. Bety alcanzó en estas elecciones del 21 y en todo el estado la cantidad de 14 mil 940 votos, cuando en el año 2015 y al ganar la presidencia municipal de ese lugar, logró los 10 mil 526 votos. Solo en Pedro Escobedo. Ahora y como candidata a gobernadora, Bety apenas si alcanzó en su municipio, los mil votos. ¿Qué pasó ahí? El esposo de Bety León es Juan Carlos Piña, que también compitió como aspirante al X distrito y por el PRI en las elecciones de 2018. Este distrito suma territorialmente a todo el municipio de Escobedo y una parte de San Juan del Río. Juan Carlos suma en ese año, 14 mil 268 votos, que si bien no le alcanzaron para ganar, si fue una buena cantidad. A Bety su partido Movimiento Ciudadano en estas elecciones del 21, le dio la facultad de armar la planilla de este para la presidencia municipal. Su candidata fue Lisset Landeros, pero la cifra que alcanzó fue de solo 236 votos. Y en el distrito X la aportación de votos para la candidata a diputada por MC, una dama de nombre Pamela, fue de solo 1 mil 130 votos. Y eso que Bety León es originaria de San Juan del Río y ahí tiene a su familia. La baja cantidad de votos por parte de Bety León para la gubernatura en todo el estado, se podría entender, por las razones que usted quiera y mande – no la conocían, no hizo campaña de acercamiento, no cubrió territorialmente los 18, etc. etc. –

**SÁBADO 7 DE AGOSTO DE 2021**

pero ¿Y en su municipio? Bety y en una sola elección, echó por la borda todo el capital político que habían labrado en Pedro Escobedo tanto ella como su esposo Juan Carlos Piña. ¿Por qué esa diferencia y un revés tan duro de una elección para otra? ¿Qué partido y con esos números, le volvería a invitar para alguna candidatura? En una sola elección Bety León decepcionó como política. Y no por lo que ella es – respetable mujer, capaz, preparada y buena polemista, según se vio en los debates – pero en los resultados electorales para gobernadora en este proceso electoral del 2021, se fue a pique. ¿Las razones? Ella, Bety León, pero también Juan Carlos Piña, su esposo y coordinador de campaña, lo deben de saber ya con mucha precisión. (CI)

Por Andrés González

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**HONESTIDAD.** Honestidad y firmeza es lo que ofrece la nueva secretaria de gobierno del estado, Guadalupe Murguía. Pero eso no es una oferta política, sino una constante de vida: honesta, recta y firme, en su carrera política, laboral y personal. (N 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

## SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL